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新民黨派29人出戰區選
其中17人參與直選 葉太：團隊年輕學歷高全心為社區

新民黨昨日（20日）上午舉行記者會，正式公布將分別派出

17人參選區議會地方選區選舉，12人出選地區委員會界別選

舉，合共29人參選。新民黨主席葉劉淑儀昨日在記者會表示，

新民黨培養的團隊有幾個特點：相對年輕、學歷較高、全心全

意為地區服務，真正愛國愛港。她呼籲已登記

的選民投出神聖一票，讓區議會選出真正為市

民服務、才德兼備、品格好、有能力的年輕人

為各位服務。

◆香港文匯報記者 林熹

◆新民黨將派出29人參選區議會選舉。

新民黨昨日舉行記者會，葉劉淑儀、常務副主席黎棟國、副主席容海
恩、副主席潘國山、執行委員陳家珮、中央委員李梓敬、中央委員

何敬康、執行委員曾向群，以及執行委員周國泉，向傳媒與公眾分享是
次新民黨的參選理念，以及介紹該黨29名參選者。
在29名參選者之中，有17人參選區議會地方選區選舉，分別是參選東
區康灣選區的林梓鴻，參選東區太北選區的雷有得，參選東區柴灣選區的
周卓然，參選灣仔選區的黃守東，參選西區選區的吳家超，參選中區選區
的郭杰駿，參選南區西北的崔添偉，參選南區東南的江卓姿，爭取連任、
參選屯門北選區的蘇嘉雯，已做區議員16年、爭取「重返議會」、參選沙
田東選區的姚嘉俊，參選沙田北選區的羅伊琳，參選沙田南選區的林宇
星，參選大埔北選區的劉文杰，參選北區紅花嶺選區的孔永業，參選將軍
澳北選區的陳志豪，參選西貢及坑口選區的甘佳璋，以及新民黨唯一的九
龍區參選人、參選油尖旺南選區的白俊達。
12名出選地區委員會界別選舉的參選人分別為：出選東區區議會的劉
聖雪，出選南區區議會的黃雨程，出選離島區議會的曾昭浴，出選屯門
區議會的甘文鋒與鄺珉樀；出選沙田區議會的張柏源、夏劍琨、梁昊
佳、梁家瑋，出選西貢區議會的陳健浚與譚竹君，出選大埔區議會的陳
建君。
葉劉淑儀表示，今年12月10日的區議會選舉是一場非常重要的選舉，
是香港完善選舉制度之後的「第三部曲」，是完善地區治理重要的選
舉。2019年的區議會選舉是一場不正常的選舉，充滿暴力，有人打着民
主旗號參選，但無真正為民做事，甚至有當選議員，現在涉嫌觸犯刑事
罪行，情況令人擔心。

平均年齡37歲 86%大學畢業
她介紹新民黨培養的團隊的幾個特點：相對年輕、學歷較高、全心全

意為地區服務，真正愛國愛港。她呼籲已登記的選民，在12月10日出來
投神聖一票，讓區議會選出真正為市民服務、才德兼備、品格好、有能
力的年輕人為各位服務。
葉劉淑儀綜合分析了該黨29名參選人的特色。在29人中，男士有24

位，比例佔83%，女士佔近20%；年輕參選人為24歲，最年長為47歲，
平均年齡37歲；30歲以下的參選人佔14%，40歲以下比例佔72%；大學
畢業的參選人佔86%，碩士或以上學歷人士佔38%。
黎棟國寄語各位候選人盡心盡力，向各區選民宣揚在區內如何為居民
服務，通過各位的政綱、努力與誠意，打動每位市民的心，他並邀請各
位選民行使神聖的責任，相信通過努力，不但可在區議會選舉選出愛國
愛港、熱切為居民服務的區議員，更可藉是次選舉，向香港以外的所有
人實在表現出在完善選舉制度之後，香港的地區行政將煥然一新。
潘國山表示，新民黨多年來一直在社區，堅守地區服務，接觸市民聆

聽各位的訴求與選擇，新民黨會一直堅持做好社區工作。
各區選舉主任昨日共接獲103份提名表格，其中63人報名參加地區委

員會界別選舉，40人參加地方選區選舉。提名期開始至今共接獲282份
提名表格。

香港文匯報訊（記者 林熹）昨日陸續
有多位參選人正式報名參選並舉行誓師大
會。他們提出的政綱多關注社區基建、經
濟發展等議題，他們希望做好地區服務工
作者的角色，提升市民的獲得感與幸福
感。
民建聯北區支部派出的姚銘、高維基，昨

日分別報名參加蝴蝶山及紅花嶺選區選舉。
姚銘表示，18年前開始投身社區服務，與社
區建立深厚感情，曾經歷不少重大事件，包
括粉嶺擴建行人天橋等。他表示，身為一名
社區服務者，對北區未來發展亦有許多期望，
期待「銘記初心，成就好社區」。
高維基表示，自己已服務北區多年，而北

區正值發展關鍵時期，面臨完善和優化各項
規劃以及各項民生難題，他決心參與新一屆
區議員選舉，競逐連任區議員，希望更好服
務民眾，「與民同行，共建北區」。
民建聯元朗支部昨日宣布10名成員參

選，當中4名參選地方選區選舉，其餘6
名成員是參選地區委員會界別選舉。民建
聯元朗支部表示，他們有理念、肯承擔、
跨階層、網絡廣、服務好、有成績，是市
民信得過的夥伴，他們會與市民同心合
力，一起建設共同家園。
經民聯南區支部派出成員吳日峰報名參與

南區區議會西北區選舉，經民聯主席盧偉國、
副主席梁美芬、副秘書長陸瀚民、執委龍漢
標及多位經民聯高層到場支持。吳日峰期望
推動香港工商經濟，帶動民生發展。
經民聯、西九新動力成員陳國偉昨日舉

行誓師大會，宣布參選深水埗東選區選
舉，獲經民聯副主席梁美芬，西九新動力
副主席梁文廣和經民聯團隊成員林家輝、
郭振華、龐朝輝等人到場支持。陳國偉表
示回想起自己當選為區議員期間一直希望
可以做得更好。雖然 4年前未能成功連
任，縱然遺憾，但對於社區工作卻是更有
幹勁，其間與梁美芬、梁文廣及其他專業
人士一同「拍住上」，討論不同的議題，
並持續關注社區情況及居民需要，希望能
為社區帶來更多新的改變。
自由黨成員宋芝齡昨日報名參選灣仔選
區選舉，自由黨主席邵家輝、副主席李鎮
強、自由黨立法會議員易志明到場支持。
宋芝齡表示，若幸運當選，自己將特別關
注交通和環保的議題，因為明年會實施垃
圾徵費，希望可以進行更多做解說工作。

港九勞工社團聯會派出張瑩瑩參加深水埗
東選區選舉，以及陳麗紅參加深水埗地區委
員會界別選舉，勞聯主席林振昇、勞聯秘書
長周小松等人昨日陪同兩人報名參選。
張瑩瑩表示，希望能夠透過區議會的平

台，幫助市民排憂解難，並會以「民呼我
為」作參政理念，回應居民訴求、解決民
生困難。陳麗紅表示，自己一直在深水埗
深耕細作。她較關注青年向上流動、獨居
老人及社區照顧方面的議題，其中區內有
不少深層次問題未解決，希望能夠爭取到
議席，為深水埗帶來創新和活力。
廣東社團總會派出成員郭慧敏參選葵青區
議會地區委員會界別。她由廣東社團總會主
席龔俊龍、常務副主席兼常務副秘書長黃醒
林等陪同報名。首次參選的郭慧敏認為同鄉
社團屬香港社區服務的「新重要力量」。

參選人陸續報名 關注社區發展

掃碼睇
參選人名單

◆◆港九勞工社團聯會派出張瑩瑩參加深水埗東選區地區港九勞工社團聯會派出張瑩瑩參加深水埗東選區地區
直選直選，，陳麗紅參加深水埗地區委員會界別選舉陳麗紅參加深水埗地區委員會界別選舉。。
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港中大7名博士生研發的人工韌帶科創項

目，昨在粵港澳大灣區青年創新創業大賽決

賽中獲得一等獎，另有 5 個香港項目分獲

二、三等獎，是該賽事自2014年創立以來，

香港取得的最好成績。香港青年科創項目能

在灣區2,700多個參賽團隊中脫穎而出，彰

顯香港科創水平極具競爭力，特區政府對科

創的投入逐步開花結果。特區政府銳意完善

創科生態圈，上中下游同時發力，剛剛注資

100億元啟動的「產學研1+」計劃數年內將

資助數百支大學初創團隊，前景令人期待。

政府可如同「搶企業、搶人才」一樣，建立

「搶創科」機制，由專門團隊負責收集、追

蹤香港及全球科創項目信息，積極發現好項

目、果斷投資，培育更多優質科創項目，鼓

勵創新創業，持續增強香港發展動能。

2023年第十屆「創青春」粵港澳大灣區青

年創新創業大賽，自今年5月啟動以來，吸

引粵港澳2,771個青創項目參賽，來自香港的

6個項目勇奪一、二、三等獎、佔總獎數量六

分之一，為香港歷來最好參賽成績。其中獲

一等獎的「鎂縵生科生物活性人工韌帶」項

目，明年將在香港建立樣品生產線、在內地

多個城市臨床試驗，預計2029年推出產品、

向市場推廣。香港其他獲獎項目團隊分別來

自香港理工、港科大、港大、城市大學等。

香港青年學子勇奪灣區青年科創大獎，展現

香港強大研發實力和創新精神，可喜可賀。

香港的科研實力雄厚，領先世界的創新產

品層出不窮，但過往中游的成果轉化及商品

化、下游的產業發展等則比較薄弱，導致不

少香港具潛質的科研項目在內地或海外開花

結果，典型例子是大疆無人機，雖由香港科

技大學的學生創立，但在深圳壯大，成為著

名科企。

近年，特區政府銳意發展創科，展現了魄

力和膽識，推動創科的方向、策略亦備受認

可，如在上游強化基礎科研上，今年財政預

算案提出撥款60億元設立生命健康研究院，

預留30億元加強人工智能、量子科技等，最

近亦提出在河套建立國家實驗室構想等；在

中游成果轉化及商品化上，政府10月18日

正式啟動100億元的「產學研1+」計劃，將

資助數百支具有潛力的大學初創團隊，每支

團隊透過資金配對方式可從政府獲得最多一

億元資助等；在下游產業發展上正通過「新

型工業化」等建立策略性產業等。

但有風險投資業界人士認為，當今世界優

質科創項目都是「搶手貨」，深圳更是由政

府直接投資在全球範圍「搶項目」。特區政

府不能坐等好項目上門申請，而應主動「搶

項目」。具體操作上，一是建立「搶創科」

機構，負責收集、追蹤各大學、科研機構的

初創團隊信息，建立創科項目庫，重點盯緊

香港的初創項目；二是政府設立風險投資基

金，加大天使投資，對特別好的項目政府更

可直接投資發展；三是政府對成果轉化等服

務要靠前，將有為政府和有效市場結合在一

起。特區政府已在「搶企業、搶人才」上初

嘗甜頭，未來應進一步部署培育、吸引創科

項目的計劃，加快落實「產學研 1+」計

劃，推動香港產業、經濟向高質量發展。

積極投資「雙創」增強香港發展動能
行政長官李家超將於下周三發表新一份施政報

告，消息透露，其中將提出多項措施將本港建設

成「國際高等教育樞紐」，包括將八間資助大學

（簡稱八大）非本地生學額，由資助學額的20%

增加至40%。作為國際都會，增加非本地生學額

能夠讓本港高等教育更加國際化和多元化，在拓

闊生源的同時，也有利於本港更好地拓展與「一

帶一路」國家的聯繫，提升本港捕捉「一帶一

路」建設機遇的能力。

現時本港八大每年約有15,000個大學學士資助

學額，另外可以招收不多於本地生學額20%的非

本地生，也就是3,000人。消息指，政府有意將

限額提升至 40%，倍增至 6,000 人。建議已諮詢

八大並獲得支持。
本港擁有優質的教育資源，多達5間大學位列

世界百名之內，加上本港航空交通便利，大學國

際化程度高，課程多以英語授課，這些都是本港

吸引非本地生的優勢所在。由於本地生和非本地

生學額是分開計算，且非本地生要繳交全額學

費，因此擴大招收非本地生，不會影響本地生的

升學機會。只要各大學增撥資源拓展教學和住宿

設施，對各方而言都是好事，可望為高等教育及人

才發展帶來新動力。特區政府應該適當支援各間大

學做好校園空間配套，進一步提升教育質素。

增收非本地生，可以彌補近年本地生源萎縮的

問題，做大本港高等教育產業。隨着本地出生率

下降，適齡入讀大學的人數在過去十年持續下

跌。參加中學文憑試的考生人數，由 2013 年的

8.2萬人下降至今年的5萬人，本地生只要達到入

讀大學的最低成績門檻，絕大多數都能入讀八

大。增收非本地生既可以增加大學的收入來源，

更可以令教育更國際化。教育局應該主動協調

八大和14間自資院校，一起到「一帶一路」地

區宣傳推廣本港高等教育優勢，並協調成立一

個機構專門負責統籌招生，從而保障所招收的

非本地生的質素。

本港是「一帶一路」的參與者、貢獻者和受

益者，隨着非本地生學額增加，各大學應該有

針對性地增加對「一帶一路」沿線地區及東盟

國家的收生，提升本港與「一帶一路」地區人

文交流的深度和廣度。一方面，增收這些地區

的學生，可以令本地生在同學之間的交往中增

加對「一帶一路」的了解，拓闊視野和建立人

脈關係；另一方面，可以讓來自「一帶一路」

地區的學生親身了解香港「背靠祖國、聯通世

界」的獨特角色，認識到香港在資金流通、司

法制度、文化交融方面的優勢。這些學生畢業

後有機會選擇留港發展，可填補因本地出生率

下降導致的人才短缺，對促進本港與「一帶一

路」地區的貿易和文化往來大有裨益。

國家主席習近平日前在第三屆「一帶一路」國

際合作高峰論壇開幕式上，宣布了中國支持高

質量共建「一帶一路」的八項行動，行政長官李

家超表示必定會全力參與其中。在支持民間交

往方面，香港已經與十多個「一帶一路」共建

國家簽署了文化合作備忘錄。特區政府設立了

「一帶一路」獎學金和專上學生「一帶一路」地

區交流資助計劃，現在適當增加本港大學的非

本地生學額，有利於落實加大本港與「一帶一

路」地區的教育文化交流，發揮本港的窗口角

色，向世界推廣中國經濟發展經驗和中華優秀

文化，切實促進「一帶一路」民心相通。

擴非本地生學額 建設「國際高等教育樞紐」


